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VILLE DE DOUAI 
Service démocratie participative 
Tél. 03.27.93.59.03 
democratieparticipative@ville-douai.fr 
 

CONSEIL DE QUARTIER « CARNOT-GARE / LA CLOCHETTE » 
COMPTE RENDU DE LA REUNION  DU MERCREDI 28 JUIN 2023 

18H30-20H45 –  SALLE MALAPERT – SALLES D’ANCHIN 
Etaient présents : 

o Mme Khadija AHANTAT, adjointe au Maire chargée des relations avec les 
associations caritatives, référente des quartiers « Frais-Marais », « Carnot-gare/la 
Clochette » 

Collège habitants : 
o M. Jimmy BIA  
o M. Pierre BOLLART 
o Mme Corinne CARTON 
o M. Alexy DUVAUT-ROBINE 
o Mme Michèle POURADE 
o Mme Maryline CANIVET 
o M. Philippe BLONDEL 
o M. Francis FREMAUX 
o Mme Christine MAURY  
o M. Moustapha VOISIN 

Collège associations : 
o M. Djamel CHERIF, la bouée des jeunes 
o M. Antoine JOUVENEAU, association des locataires Douai centre-ville Norévie 

Collège acteurs économiques : 
o Mme Sophie WILLOT, le pré d’Anchin 

 
o Mme Bernadette CAPELLE, directrice du service démocratie participative  

 
Etaient excusés : 

o Mme Anaëlle GOTHIERE 
o M. Daniel SELLIER 
 

Etaient absents :  
o M. Maxime DECUPPER-LAUD, conseiller municipal, délégué aux événements  

sportifs et au quartier « Carnot gare / La Clochette » 
o Mme Marie-Anne DUFRENOY 
o M. Hassan ADERDOUR 

 
 

Mme AHANTAT souhaite la bienvenue à chacun et chacune pour cette dernière 
réunion avant l’été. 

Avant de démarrer la rencontre, Mme AHANTAT informe que Mme Claire 
CADART, membre très investi et très actif dans la vie de conseil de quartier a démissionné car elle 
va quitter Douai fin juillet pour un nouveau challenge professionnel. Conformément à la charte de 
fonctionnement, il a été fait appel à la personne qui se trouvait sur la liste d’attente : c’est M. 
Philippe BLONDEL qui rejoint le conseil de quartier. Mme AHANTAT et les membres présents 
lui souhaitent la bienvenue. 

 

Réf. DGS : 699.950 

Du 9 août 2023 
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I – RETOUR SUR LA REUNION  DU MERCREDI 22 MARS 2023 
 

1. Fresque place  Carnot :  
Des membres du conseil de quartier sont allés contacter la pharmacie et le 

traiteur pour avoir leur retour sur une telle réalisation.  
Un membre du conseil de quartier va prendre contact avec le notaire concerné.  
Mme CAPELLE alerte sur le fait qu’il faut savoir si cette fresque est réalisable 

ou non (accord du propriétaire du mur, état du mur, avis des élu.e.s sur le visuel,…) 
D’un point de vue financier, cela n’entre pas dans le dispositif « fonds de travaux 

urbains » qui ne concerne que les secteurs en politique de la ville.  
 

2. Angle Rue du Clocher Saint-Pierre – Rue des Huit prêtres 
Concernant cette plus ancienne maison de Douai, les membres du conseil de 

quartier sont conscients de la difficulté d’en faire un ERP. 
Pour mettre en valeur cette maison, ils proposent de valoriser la vitrine et de 

l’exploiter soit en y affichant les Géants Famille Gayant, soit en y plaçant une vitrophanie  d’une 
ancienne droguerie. 

Ils s’interrogent sur l’emplacement de la poubelle juste devant cette maison.  
 
 

II – FONCTIONNEMENT DES GROUPES DE TRAVAIL 
Mme AHANTAT propose de faire un point sur les groupes de travail. Elle 

rappelle que les réunions viennent en plus des réunions globales des conseils de quartier. Mme 
CAPELLE ne participe pas à ces rencontres.  

Après discussion, il est acté par les membres présents de limiter à 3 ces 
commissions :  
 

1. Environnement et propreté : 
 Membres : Jimmy BIA, Philippe BLONDEL, Pierre BOLLART, Maryline CANIVET, 
Corinne CARTON, Djamel CHERIF, Francis FREMAUX, Michèle POURADE, Daniel 
SELLIER, Moustapha VOISIN. 

Mme AHANTAT va envoyer une date et un lieu aux membres pour fixer une rencontre.   
 

2. Communication : 
Membres : l’intégralité du conseil de quartier.  
La commission communication a réalisé un flyer. Il a été diffusé sur les 2 secteurs (Carnot 

gare et La Clochette).  
Des urnes ont été mises à disposition : chez H. Primeur, au pré d’Anchin et dans les 

« Banette » de la rue St Jacques et de la rue Moreau à Waziers. A ce jour, 10 bulletins ont été 
réceptionnés.  

Il en ressort pour l’instant : 
- Nettoyer les voyettes (secteur de la Clochette) 
- Créer une rampe pour cyclistes et handicapés des 2 côtés de la passerelle de la gare 
- Conserver les TGV et les TER à Douai 
- Avoir de l’animation (dans les 2 secteurs) 
- Avoir plus de bancs (secteur de la Clochette) 
- Lutter contre la vitesse (dans les 2 secteurs) 

Une adresse mail a également été créée : cq.laclochettecarnotgare@gmail.com 
Un membre a été désigné par l’ensemble du groupe pour la gestion de la boite. L’idée est 

d’avoir un roulement avec une personne par mois.  
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A ce jour, sur les 4 mails reçus, 3 parlent de problèmes du quotidien (éclairage, crottes de 
chien). Un mail évoque un véritable projet d’inclusion avec le foyer Bethsaïde.  

Le souhait du conseil de quartier est de convier le président de cette structure à une future 
rencontre du conseil de quartier.  
 

3. Attractivité (aménagement/mise en valeur du patrimoine) :  
Membres : Philippe BLONDEL, Corinne CARTON, Alexy DUVAUT-ROBINE, Francis 

FREMAUX, Anaëlle GOTHIERE, Antoine JOUVENEAU, Christine MAURY, Michèle 
POURADE. 

Mme AHANTAT va envoyer une date et un lieu aux membres pour fixer une rencontre.    
 
 

III – RETOUR SUR LA FORMATION ANIMEE PAR M. PATRICK NORYNBERG : 

Mme AHANTAT demande aux membres du conseil de quartier qui ont 
participé aux ateliers de formations de faire part de leur ressenti. 

D’une façon générale, ils ont trouvé la formation enrichissante. Ils ont apprécié 
le fait de travailler avec les autres conseils de quartier. Les qualités d’écoute et de pédagogie du 
formateur ont été mises en avant. Le fait d’avoir le diaporama mis à jour après chaque session est 
très apprécié.  

Le travail fait sur le diagnostic du quartier permet d’avoir un bon point de départ 
pour la mise en place des projets futurs.   

La proposition d’intégrer les membres des conseils de quartier sur listes d’attente 
à des réunions de commissions a été présentée au formateur. Il a trouvé cela pertinent dans le sens 
où il s’agit aussi de personnes volontaires qui pourraient apporter leurs idées et rester mobilisables 
pour les prochains renouvellements d’instances.  

 
 

IV – INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES 
 

1. Inauguration du LUM  (siège social de Maisons et Cités):  
Mme AHANTAT rappelle que l’inauguration du nouveau siège social de 

Maisons et Cités le « LUM » est prévue le vendredi 7 juillet 2023 à 17h à la Clochette.  
Les membres du conseil de quartier y sont conviés.  
 

2. Attractivité résidentielle : 
Mme AHANTAT invite les membres du conseil de quartier qui ont participé à 

la rencontre avec Mme Céline LE PRIOL,  psychologue urbaine du cabinet Hurba de faire un 
retour.  

La rencontre a permis de faire un point d’abord sur l’attractivité de la ville en 
général avant de faire un focus sur le périmètre « Carnot gare/La Clochette ».  

Un membre du conseil de quartier précise qu’une enquête est en ligne sur le site 
de la ville : Focus sur le logement à Douai | Ville de Douai 

 
3. Commission de suivi des 8 conseils de quartier : 

Mme AHANTAT fait un retour sur cette commission qui s’est déroulée le 9 mai 
dernier. Parmi les points évoqués :  

 Propositions de visites : SYMEVAD, Ville jumelée de Seraing. 
 Communication : créations de flyers, de boites mail, réflexion sur la temporalité 

de la communication des 8 conseils de quartiers dans le magazine Douai Notre 
Ville 
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 Réflexion sur la mise en place d’un budget participatif dès janvier 2024 avec un 
montant de 100.000 € 

 
4. Eco pâturage à la Clochette :  

Mme CAPELLE informe que dans le cadre de l’éco pâturage, une quinzaine de 
chèvres des fossés arriveront à la Clochette et y resteront jusqu’au mois de novembre. Elles seront 
dans un endroit clos et interdit au public. Il est formellement interdit de nourrir les animaux avec 
du pain.  

Ce dossier est géré par le service jardins et cadre de vie.  
 

5. Maisons et Cités  - Aménagements des espaces :  
Mme AHANTAT informe qu’elle a été contactée par le bailleur Maisons et Cités 

qui souhaite travailler avec le conseil de quartier sur les aménagements à faire sur les espaces leur 
appartenant dans le secteur de la Clochette. Il pourrait s’agir d’aire de jeux, de détente,  réalisés avec 
des chantiers d’insertion.  

La rencontre devrait se programmer en septembre.   
 

6. Visites du 22 juin :  
Les membres du conseil de quartier remercient Mme AHANTAT pour 

l’organisation des visites du bureau de M. le Maire et de la porte de Valenciennes. Le fait d’avoir eu 
accès aux anciennes archives fut également une belle découverte. 

 
7. Aire de jeux de l’Arsenal : 

Mme AHANTAT informe qu’elle a évoqué cette aire de jeux avec son collègue 
adjoint au Maire, en charge du cadre de vie et de la condition animale, M. JC LECLERCQ. L’aire 
de jeux a été retirée car elle n’était pas utilisée. Elle a été transformée en ilot de fraicheur avec 
l’objectif d’y planter des arbres mais rien n’est encore décidé.  

M  LECLERCQ a précisé à  Mme AHANTAT que, si le conseil de quartier a 
des idées, une concertation est toujours possible. 

La proposition du conseil de quartier est d’y intégrer un espace de convivialité 
avec des tables car de nombreux pique-niqueurs fréquentent le lieu. Des tables de ping-pong 
pourraient également y être installées.  
 

8. Avenir des conseils de quartier :  
Un membre du conseil de quartier souhaite savoir ce que deviendront les 

conseils de quartier après les prochaines municipales ? Seront-ils maintenus en l’état ? Pourront-ils 
continuer hors municipalité ? 

Il souhaite que cette question soit reprise lors de la prochaine réunion en 
octobre.  

 
9. Nouvelle association à la Clochette : 

Mme AHANTAT donne la parole aux représentants de la nouvelle association 
qui vient de se créer à la Clochette : « EnsembleS pour la Clochette ». Le but de l’association est de 
promouvoir des projets collectifs avec les autres associations de quartier. 

Les membres sont :  
- président M. CHERIF, 
- vice-président M. VOISIN,  
- secrétaire M. BIA, 
- trésorière Mme CANIVET.  
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10. Découverte du secteur de la Clochette :  
Un membre du conseil de quartier signale que Douaisis Tourisme a organisé des 

visites de la Clochette. 
Il serait intéressant que cette visite guidée puisse être faite pour les membres du 

conseil de quartier, soit avec Douaisis Tourisme, soit avec les membres du conseil de quartier qui 
résident à la Clochette. 

L’idée est approuvée par l’ensemble des membres présents.  
 
  

 
  
  

L’ordre du jour étant épuisé, Mme AHANTAT remercie les membres du conseil 
de quartier. La réunion se termine à 20h45. La prochaine rencontre est fixée au mercredi 04 octobre 
2023 à 18h30. Dans un premier temps, elle devait se tenir au rez-de-chaussée de la maison des 
associations avenue Gounod, mais, il se pourrait qu’elle se déroule dans l’amphithéâtre du nouveau 
siège social de Maisons et cités, le LUM.  

Le lieu sera précisé avec l’envoi de l’invitation.  
 
 
Mme CAPELLE informe qu’elle ne sera plus en charge des conseils de quartier 

à compter du 1er octobre 2023.  
 


